

## Jueves 15 de diciembre de 2016

Reforma Alarma fin de TLC a ciudades fronterizas (Reforma 15/12/16)

AP La única visita del ahora Presidente electo Donald Trump a la frontera entre Estados Unidos y México fue a Laredo como candidato republicano a la Casa Blanca y duró menos de tres horas. Algunos días, ese tiempo no alcanza para que los enormes camiones de 18 ruedas cargados de lavaplatos y baterías crucen el paso fronterizo. La promesa electoral de Donald Trump de abandonar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) le consiguió votos en el Cinturón de Óxido (área industrial de Estados Unidos) entre aquellos que sienten que la globalización los dejó atrás. P.C. Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial Preocupa a migrantes hipotecas en EU Por Jessika Becerra Cd. de México México (15 diciembre 2016).- Los migrantes mexicanos en Estados Unidos están preocupados por las viviendas que compraron a crédito en ese País, ya que han solicitado información a la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). En conferencia de prensa, Mario Di Costanzo, presidente del organismo, señaló que las políticas de migración anunciadas por el próximo Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, generan inquietud a los connacionales principalmente en los créditos hipotecarios que han tomado los paisanos en Estados Unidos. Expuso que en Estados Unidos hay un millón 300 mil viviendas de mexicanos, de las cuales 67 por ciento tienen crédito hipotecario. Por ello, el organismo prevé la creación de un programa integral en el que participen todas las autoridades financieras mediante el cual se informen todos los procesos que deberían seguir los mexicanos con créditos en Estados Unidos si se ven obligados a regresar a México. Di Costanzo señaló que la Condusef aborda el tema con la Secretaría de Relaciones Exteriores y con el instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME) para resolver la relación financiera que los migrantes desarrollado durante toda su estancia en Estados Unidos. "Condusef está reconociendo estas situaciones que enfrentan los migrantes y tiene relación con su equivalente en Estados Unidos para presentar esta serie de consejos, porque si se materializa (la obligatoriedad de los migrantes de regresar a México) tenemos que estar preparados", indicó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, migrantes, crédito hipotecario, sistema financiero Preven 8 proyectos mineros

Por Dayna Meré Cd. de México México (15 diciembre 2016).- Para 2017, se prevé el arranque de al menos 8 proyectos mineros. Cuatro de ellos son de oro, tres por plata, y uno por cobre, de acuerdo con datos de la Cámara Minera de México (Camimex). Por oro destaca la expansión del proyecto Dolores, de la empresa Pan American Silver, en Chihuahua. Prevé una producción de 205 onzas y una inversión de 112 millones de dólares. También destaca el proyecto San Agustín, de la empresa Argonaut Gold, en Durango, que espera una producción de 80 onzas con una inversión de 42.6 millones de dólares. Por plata destaca la expansión de La Colorada, de la firma Pan American Silver, en Zacatecas, que prevé una producción de 7.7 millones de onzas, con una inversión de 140 millones de dólares. El Informe Anual 2016 de la Cámara Minera de México (Camimex) señala que la ampliación La Ciénega, en Durango, se postergó para entrar en producción hasta el 2019 y no a finales de 2017, como se tenía programado. Se espera incrementar la producción de oro en 15 mil onzas anuales. P.C. Camimex, sector minero, producción, metales preciosos, El Economista Cepal recorta expectativas de crecimiento para México a 1.9% YOLANDA MORALES La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) estimó que en la eventualidad de que avance la eliminación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), México podría sufrir una recesión hasta de 2.7 por ciento. No obstante, Alicia Bárcena, la secretaria ejecutiva de la Comisión, matizó: "Un escenario de revisión o eliminación del acuerdo, tomaría tiempo en caso de presentarse". Durante la presentación del Balance Preliminar de Crecimiento para América Latina y el Caribe, la funcionaria admitió que ante este contexto de incertidumbre, "sí sería muy importante que México busque una diversificación de productos y destinos de comercio, incluso si no se concreta". P.C. Cepal, sistema financiero, crecimiento económico, pronósticos El impacto de las marcas en 5 economías de América Latina LA REPÚBLICA / COLOMBIA La Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia, International Trademark Association (INTA) y la Asociación Interamericana de Propiedad Intelectual (ASIPI), revelaron cómo el registro de marcas impacta las economías de Colombia, Chile, Panamá, México y Perú. De acuerdo con el análisis realizado en esos cinco países, las contribuciones se reflejan en el Producto Interno Bruto (PIB), empleo, importaciones, exportaciones y salarios. P.C. América Latina, comercio, propiedad intelectual, marcas Banco de México incrementa su tasa de interés a 5.75% REDACCIÓN El Banco de México (Banxico) decidió elevar su tasa de interés en 50 puntos base para ubicarla en 5.75%, su nivel más alto desde mayo del 2009. Durante el 2016, el Banxico subió su tasa en cinco ocasiones. A inicios del año, la tasa de interés se ubicaba en 3.25 por ciento. La institución detalló que el incremento el día de hoy es con el objeto de contrarrestar las presiones inflacionarias adicionales y reforzar la contribución de la política monetaria al mencionado proceso de convergencia, y tomando en cuenta el incremento de 25 puntos base en el rango objetivo para la tasa de referencia de la Reserva Federal de Estados Unidos. P.C. Banco de México, sistema financiero

Envíos de remesas a través de afores ELIZABETH ALBARRÁN Para el primer cuatrimestre del próximo año, los mexicanos que vivan en Estados Unidos (EU) podrán enviar dinero a sus familiares a través de una cuenta de administradora de fondos para el retiro (afore), informó Carlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). "A la luz del resultado electoral del país vecino, este evento toma mayor relevancia para abrir un canal más a los mexicanos. Si se les complica el proceso de remesa tradicional, la cuenta de afore será una ventana y un posible medio de envío", expuso en una reunión con medios de comunicación. P.C. Afores, remesas, sistema financiero En China, créditos rumbo a récord AGENCIAS Los bancos chinos ofrecieron 794,600 millones de yuanes (115,100 millones de dólares) en nuevos préstamos durante noviembre y parecen encaminados a extender una cantidad récord de crédito este año. Los analistas consultados esperaban que los préstamos nuevos aumentaran a 720,000 millones de yuanes desde 651,300 millones de yuanes de octubre. Los nuevos créditos bancarios treparon a un récord de 11.6 billones de yuanes en los primeros 11 meses del año, según cálculos basados en datos del Banco Popular de China. El suministro de dinero en sentido amplio de China creció 11.4% en

noviembre respecto al mismo mes del año anterior, mostraron datos del banco central, ligeramente por debajo de las previsiones. P.C. China, sistema financiero La Jornada Eleva la Fed 0.25% su tasa; retroceden el peso y la BMV Notimex, Reuters y Ap | jueves, 15 dic 2016 08:25 Washington. El Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos decidió elevar la tasa de fondos federales en un cuarto de punto porcentual, el primer aumento del año y el segundo en una década. El banco central estadounidense subió la tasa de fondos federales en 25 puntos base, a un nivel de banda variable de entre 0.50 y 0.75 por ciento, en busca de estimular el máximo empleo y alcanzar el objetivo inflacionario. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, Fed, sistema financiero Caen Bolsa mexicana y peso Reuters y Notimex | jueves, 15 dic 2016 11:48 Ciudad de México. Los mercados de México perdían este jueves un día después de que la Reserva Federal de Estados Unidos apuntó a un ritmo más rápido de incrementos de las tasas de interés durante el próximo año, lo que provocó un fortalecimiento del dólar a sus máximos de 14 años. El dólar libre abrió esta mañana con una ganancia de 27 centavos respecto al cierre de ayer, al venderse en un precio máximo de 21.01 pesos, y se adquiere en un mínimo de 19.82 pesos en sucursales bancarias de la Ciudad de México. El euro, por su parte, se ofrece hasta en 21.87 pesos, con un descenso de siete centavos en comparación con el término de la sesión cambiaría de ayer, la libra esterlina se coloca en 26.09 pesos y el yen reporta un precio máximo de venta de 0.205 pesos por unidad. P.C. tipo de cambio Venden dólar en promedio de \$20.43 en el AICM la Redacción | jueves, 15 dic 2016 08:28 Ciudad de México. Este jueves, el dólar estadounidense se vende a un precio promedio de 20.43 pesos y se compra en 19.67 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La divisa se ofrece hasta en 20.70 pesos y se compra en un precio mínimo de 19.50 pesos en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea de la capital. En tanto, el euro se vende en un máximo de 22.75 pesos y se compra a un mínimo de 22.59 pesos. P.C. tipo de cambio Reforma en telecom revalorizó pérdida del PIB: consultora Miriam Posada García | miércoles, 14 dic 2016 20:12 Ciudad de México. A tres años de que entró en vigor la reforma al sector telecomunicaciones, y dos años de que se declaró a América Móvil agente económico preponderante, la pérdida de bienestar de los mexicanos de 1.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) estimado por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) por la concentración de mercado se redujo a 0.684 por ciento al segundo trimestre de 2016, aseguró la consultoría The Competitive Intelligence Unit (The CIU) al hacer un ejercicio de revaloración del estudio del organismo internacional presentado en 2012. Dicha pérdida de bienestar se traduce como el dinero de más que pagan los usuarios de servicios de telecomunicaciones, por la baja competencia en el mercado, monto que en 2012 la OCDE estimó en 25 mil millones de dólares. La consultoría que encabeza Ernesto Piedras detalló que este cambio en el nivel de pérdida bienestar de los usuarios de servicios de telecomunicaciones en México incluye dos componentes, que son la disminución en los precios que todavía significan un pago excedente de 0.352 por ciento del PIB anual. P.C. telecomunicaciones Petróleo mexicano baja 90 centavos; cierra en 44.80 dólares Notimex | miércoles, 14 dic 2016 19:04 Ciudad de México. La mezcla mexicana de exportación bajó este miércoles 90 centavos, en comparación con la jornada previa, y se ofreció en 44.80 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Banco Base, en tanto, detalló que las pérdidas observadas por el crudo se debieron a la publicación de la producción petrolera conjunta de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) durante noviembre, la cual aumentó a 33.87 millones de barriles diarios, nuevo máximo histórico. Por otro lado, el cartel anunció que los fundamentales no se reequilibrarán hasta la segunda mitad del 2017, y se oponen a lo que la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés) había anunciado un día antes, de que ello ocurrirá en la primera mitad del año que está por iniciar. P.C. sector energético, petróleo, mezcla mexicana, precios Baja 3 millones de toneladas producción de papel para industria editorial en 2015 Redacción | jueves, 15 dic 2016 09:01 La producción de papel para la industria editorial cayó 3 millones de toneladas en un año, lo que refleja un cambio global generalizado enfocado hacia los medios digitales y la tecnología móvil, expuso la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) al presentar un informe sobre la producción mundial de madera en 2015. Asentó que con dicha disminución, la producción de papel gráfico alcanzó su nivel más bajo desde 1999. En América del Norte y Europa ya se había mostrado una reducción gradual en la fabricación y demanda en años anteriores, pero ahora otras partes del mundo manifiestan la misma tendencia. P.C. industria editorial, papel, producción El País Bruselas sale en defensa de Grecia por el bloqueo a reestructurar la deuda CLAUDI PÉREZ Una sensación de déjà vu: la crisis griega vuelve cada vez con más fuerza en la antesala de la cumbre europea y a 10 días de Navidad. El Eurogrupo y el mecanismo de ayuda europea (Mede) bloquearon ayer las medidas -- tímidas-- de alivio de la deuda pública griega a corto plazo, que tenían que activarse automáticamente tras el primer examen del rescate. Grecia salvó ese examen en octubre y la reestructuración llegó la semana pasada. Pero el melodrama griego sube de tono: el primer ministro griego, Alexis Tsipras, ha anunciado un complemento para las pensiones más bajas y la suspensión del IVA en las islas con más refugiados, y eso ha desatado las iras de Alemania y el bloqueo de la reestructuración. El lío no deja de aumentar. El lunes, el FMI cargó contra los socios europeos y Grecia porque considera que las metas fiscales son inalcanzables: Atenas le mandó a paseo y quiere que el Fondo se vaya. La Comisión Europea se une hoy al guirigay: Bruselas rechaza la suspensión de las medidas de reestructuración para la deuda griega. Todos contra todos. P.C. Unión Europea, Grecia, crisis, deuda, sistema financiero, economía mundial Un tercio de parados espera un año antes de recibir atención del servicio público MANUEL V. GÓMEZ Uno de los grandes riesgos que corren los trabajadores que pierden su empleo es acabar convirtiéndose en parados de larga duración: pasar más de un año sin encontrar otra ocupación. Y, además, en España la situación se agrava porque en ese tiempo, puede darse la situación de que no reciban ayuda alguna &mdash;prestaciones y subsidios a parte&mdash; de los servicios públicos de empleo. Esto es lo que le sucedía en 2015 a un tercio de los demandantes de empleo registrados, según un estudio de Fedea que se acaba de divulgar. P.C. desempleo La Reserva Federal impulsa al dólar que avanza hacia la paridad con el euro SANDRO POZZI La posibilidad de que la Reserva Federal eleve al menos tres veces los tipos de interés el próximo año puso al dólar estadounidense a menos de cuatro décimas de la paridad con el euro. La divisa europea llegó a cambiarse a 1,0367 dólares a medio día en Wall Street, ante la expectativa de que el banco central de Estados Unidos

será más agresivo de lo anticipado. Son niveles que no se veían desde hace 14 años. El billete verde se apreció casi un 1% respecto a la divisa en el momento de conocerse el detalle de la encuesta interna de los miembros de la Fed, en la que once de sus 17 integrantes anticipan que los tipos llegarán como mínimo al 1,5% a final de 2017. Hay cinco miembros que los ven incluso más alto. El ritmo de la progresión hacia unos tipos más normales sería similar en 2018 y 2019. P.C. Reserva Federal, sistema financiero, tipo de cambio